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Mesdames, Messieurs, Chers amis,  
 
Nous venons de voter le budget pour l’année 2024, qui rend possibles les 
projets destinés à améliorer le cadre de vie des Pussayennes et des 
Pussayens, tout en répondant aux défis d’aujourd’hui et de demain, 
notamment climatiques. 
 
Dans un contexte d’inflation et de fortes incertitudes, il est plus que jamais 
nécessaire de soutenir des services de proximité de qualité pour les 

habitants de tous âges. C’est l’ambition que nous traduisons cette année à travers de nombreux 
projets comme la réhabilitation de la commanderie, l’installation de la vidéo protection, 
l’enregistrement des cartes nationales d’identité et des passeports. 
 
Tout ceci afin de répondre aux besoins des habitants, de soutenir les familles, d’encourager la 
jeunesse, d’accompagner les plus fragiles et de construire le Pussay de demain avec celles et ceux 
qui la vivent au quotidien. 
 
En 2024, nous continuerons à développer la présence de la nature dans notre commune à travers 
la création d’un sentier de la biodiversité à l’endroit de notre chemin de ronde du côté de 
Montbergeon, l’aménagement de la mare du bois du poil du loup, la végétalisation des abords du 
pôle scolaire et une attention particulière portée aux arbres de notre village. 
 
Nous poursuivrons les aménagements visant à favoriser les mobilités douces notamment route de 
Dourdan et rue du Nord. En matière de sécurité routière, nous allons mettre en place des zones 
de circulation à 30 km/h dans la rue du Nord, la rue Étienne Laurent et la rue Charles Michels. 
 
Nous écouterons attentivement les Pussayens, grâce à nos rendez-vous réguliers avec nos 
administrés, au développement de la concertation citoyenne et à la présence des élus municipaux 
sur le terrain. Enfin, nous aménagerons cet été des actions en direction de la jeunesse, des 
familles et des seniors comme les activités sportives et culturelles ou encore notre traditionnelle 
sortie à la mer. 
 
Notre village bénéficie d’une bonne santé financière. Nous portons une attention forte à une 
gestion responsable et nous autofinançons la quasi-totalité de nos investissements, sans avoir 
augmenté les taux d’imposition. Pour autant, les décisions pour construire un budget se prennent 
en fonction de la situation économique et de nos projets.  
 
Nous garderons comme principal objectif de rendre la vie à Pussay encore plus agréable. A cet 
effet, nous vous invitons à installer l’application Panneau Pocket afin d’être avisé au mieux des 
informations officielles et des alertes locales. 

 
Bien cordialement 

 
Votre Maire Grégory COURTAS 

Et l’équipe majoritaire 

EDITO 

 

https://www.facebook.com/bibliothequepussay?__cft__%5b0%5d=AZVZPol8_lLz4_19YtQrfAgLSY2H581oC_svYsN0kN2QFhTYBzIb8hFqY781Bu6OGuh50erL9wFshDFAAcmY54LTo7vnSE-lN5h-8XQso5De4-ki0kYVCajR4A2x6Cy-Mob8jzDN-eKzG4qjSgfITQpzilt9podTbL8EmLqq--lUtc-phdGqVPDwWzZcz5cql6wWWBXW
https://www.facebook.com/bibliothequepussay?__cft__%5b0%5d=AZVZPol8_lLz4_19YtQrfAgLSY2H581oC_svYsN0kN2QFhTYBzIb8hFqY781Bu6OGuh50erL9wFshDFAAcmY54LTo7vnSE-lN5h-8XQso5De4-ki0kYVCajR4A2x6Cy-Mob8jzDN-eKzG4qjSgfITQpzilt9podTbL8EmLqq--lUtc-phdGqVPDwWzZcz5cql6wWWBXW
https://www.facebook.com/LudothequeAngerville?__cft__%5b0%5d=AZVZPol8_lLz4_19YtQrfAgLSY2H581oC_svYsN0kN2QFhTYBzIb8hFqY781Bu6OGuh50erL9wFshDFAAcmY54LTo7vnSE-lN5h-8XQso5De4-ki0kYVCajR4A2x6Cy-Mob8jzDN-eKzG4qjSgfITQpzilt9podTbL8EmLqq--lUtc-phdGqVPDwWzZcz5cql6wWWB
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Actions CMJ 
 
Depuis déjà plus d’un an, le Conseil Municipal des jeunes 
multiplie les actions : vœux à la population, chasse aux 
œufs, participation aux mariages/Pacs et parrainages 
civils en mairie à côté des élus, soirée stwitch à la 
bibliothèque. L’année 2024 va encore être riche en 
actions entre le forum des associations, les soirées 
jeunes, leur participation à un escape game … 
 
Le CMJ sera renouvelé en novembre 2024.Alors si tu as 
entre 9 et 17 ans, que tu habites la commune et que tu 
veux proposer des événements pour les jeunes du 
village, n’hésite pas à présenter ta candidature, le guide 
est déjà disponible en mairie. 

Des subventions pour nos associations locales 
 
Comme chaque année, la commission de la vie associative s’est réunie pour l’attribution 
de subventions de fonctionnement aux associations locales.  

Cette année de nouveaux critères ont été établis. La commission a donc proposé une 
attribution plus juste en fonction du nombre d’adhérents, du pourcentage d’adhérents 
pussayens, et de l’investissement de l’association dans la vie locale.  

Cela a permis d’augmenter jusqu’à 20 %  le montant de base. Nous rappelons que le 
versement de la subvention est soumis à la production d’un dossier complet de demande comprenant des 
documents administratifs et financiers sur le fonctionnement de l’association. Cette réévaluation a pour but de 
favoriser l’investissement des associations dans la vie du village. 

Ça cartonne 
Samedi 16 mars dernier, s’est déroulé le traditionnel loto de l’amicale des 
sapeurs-pompiers au gymnase Gaston Pommereau une bonne partie de la 
soirée. 
 
Environ 380 personnes se sont déplacées pour passer une agréable soirée 
et remporter les lots proposés. 
Cette année, c’est Marie-Claire, une habitante du village qui a animé ce 
loto. 
Un bel évènement qui comme chaque année a remporté un franc succès. 

Switche, oh ma switche ! 
 

Le vendredi 3 mai au soir, la Bibliothèque Municipale Annick & 
Bernard Laisné a accueilli 25 personnes pour une soirée "test" 
Switch.  

Des habitants du village et le Conseil municipal des jeunes ont pu 
partager un repas et aussi profiter d'une borne d'arcade prêtée par la 

MDE. Grand succès pour cette première édition à renouveler au plus vite.  

Merci à Christelle, de la bibliothèque et à Mathieu de la Ludothèque Lud'Attitude pour 
cette organisation. 

https://www.facebook.com/bibliothequepussay?__cft__%5b0%5d=AZVZPol8_lLz4_19YtQrfAgLSY2H581oC_svYsN0kN2QFhTYBzIb8hFqY781Bu6OGuh50erL9wFshDFAAcmY54LTo7vnSE-lN5h-8XQso5De4-ki0kYVCajR4A2x6Cy-Mob8jzDN-eKzG4qjSgfITQpzilt9podTbL8EmLqq--lUtc-phdGqVPDwWzZcz5cql6wWWBXW
https://www.facebook.com/bibliothequepussay?__cft__%5b0%5d=AZVZPol8_lLz4_19YtQrfAgLSY2H581oC_svYsN0kN2QFhTYBzIb8hFqY781Bu6OGuh50erL9wFshDFAAcmY54LTo7vnSE-lN5h-8XQso5De4-ki0kYVCajR4A2x6Cy-Mob8jzDN-eKzG4qjSgfITQpzilt9podTbL8EmLqq--lUtc-phdGqVPDwWzZcz5cql6wWWBXW
https://www.facebook.com/LudothequeAngerville?__cft__%5b0%5d=AZVZPol8_lLz4_19YtQrfAgLSY2H581oC_svYsN0kN2QFhTYBzIb8hFqY781Bu6OGuh50erL9wFshDFAAcmY54LTo7vnSE-lN5h-8XQso5De4-ki0kYVCajR4A2x6Cy-Mob8jzDN-eKzG4qjSgfITQpzilt9podTbL8EmLqq--lUtc-phdGqVPDwWzZcz5cql6wWWB
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La vie à Pussay 
Naissance d’une nouvelle association locale 
 
«4 FAMILY» est née il y a quelques 
semaines. Son objectif est d’accompagner 
et de soutenir la périnatalité ainsi que la 
parentalité sous forme d’ateliers en groupe 
ou individuels, de séances de bien-être, de 
temps d’écoute, de partage et d’échange. 

Vous pouvez joindre Cristel, Zen et Mereveilleuse ou 
Jessica, Ensemble pour l’Enfant, sur internet: 
association4family@gmail.com 
 
Le programme des activités est déjà bien fourni et le 
samedi 4 mai dernier s’est tenu le premier «papo thé» 
permettant de découvrir l’association autour d’un café 
ou d’un thé et des jeux pour les enfants. 
 
Prochaines dates à retenir au foyer des jeunes et des anciens, 1 rue de la Libération : 
• Samedi 1er juin : Yoga kids  
• Samedi 15 juin : «Thé» 

Renaissance de Cocktail des Iles 
 

Samedi 13 avril dernier, l'association Cocktail des Iles de Pussay (ACDIP) a 
réuni 130 personnes à la soirée Renaissance à la salle des fêtes Raymond 
Mulard. Une super ambiance pour le plaisir des convives qui venaient de 
l'Essonne et même du Loiret.  
 
L’objectif était de faire connaître, un peu plus, l’association ACDIP car elle avait 
organisé peu d’évènements ces 3 dernières années. Ainsi, des échanges et des 
liens se sont créés entre les convives. La soirée a duré une partie de la nuit 
sous le feu de la danse. 
 
Cette soirée sera renouvelée l'année prochaine. 

Un premier rendez-vous 
 

La nouvelle association « Rendez-vous à la ferme » a 
organisé son premier évènement : conte sauce 
maison. 
Muriel Jouannet a conquis les enfants en les 
entraînant dans son monde des contes revisités avec 
des objets du quotidien.  
Les enfants ont également pu bénéficier d'une 
animation sur les petites bêtes proposée par 
« Connaître et Protéger la Nature » suivie d'un 
goûter confectionné par les adhérents de Rendez-
vous à la ferme.  
Un grand merci aux enfants et à leurs parents pour 
être venus si nombreux.  
Une mention spéciale pour la participation des 
enfants du Etampes Rugby Club 91 et à celle du club 
de football, le Club Sportif Angerville Pussay. 

https://www.facebook.com/muriel.peineau?__cft__%5b0%5d=AZUV3ghcaeZZWiE5GcdaGn-GHvLDwP1A1aJGPiFE-cvPWR6sroWTusKucoQa_jHDmnvHfOh0D0lEKnrXMIV8Qquzt21ziDbcS_yrpn6HouHEQT8NCa-1Y1hyAH-Cy_0CWA_Cq9WoNGQZGKx5sLr2y8KnLMJqVgvHZ65_K5P0ue-REDfsDa9FfssQ12W9nhNklAo&__tn__=-
https://www.facebook.com/CPNVALDESEINE?__cft__%5b0%5d=AZUV3ghcaeZZWiE5GcdaGn-GHvLDwP1A1aJGPiFE-cvPWR6sroWTusKucoQa_jHDmnvHfOh0D0lEKnrXMIV8Qquzt21ziDbcS_yrpn6HouHEQT8NCa-1Y1hyAH-Cy_0CWA_Cq9WoNGQZGKx5sLr2y8KnLMJqVgvHZ65_K5P0ue-REDfsDa9FfssQ12W9nhNklAo&__tn__=-%
https://www.facebook.com/profile.php?id=61557089936160&__cft__%5b0%5d=AZUV3ghcaeZZWiE5GcdaGn-GHvLDwP1A1aJGPiFE-cvPWR6sroWTusKucoQa_jHDmnvHfOh0D0lEKnrXMIV8Qquzt21ziDbcS_yrpn6HouHEQT8NCa-1Y1hyAH-Cy_0CWA_Cq9WoNGQZGKx5sLr2y8KnLMJqVgvHZ65_K5P0ue-REDfsDa9FfssQ12W9n
https://www.facebook.com/profile.php?id=61557089936160&__cft__%5b0%5d=AZUV3ghcaeZZWiE5GcdaGn-GHvLDwP1A1aJGPiFE-cvPWR6sroWTusKucoQa_jHDmnvHfOh0D0lEKnrXMIV8Qquzt21ziDbcS_yrpn6HouHEQT8NCa-1Y1hyAH-Cy_0CWA_Cq9WoNGQZGKx5sLr2y8KnLMJqVgvHZ65_K5P0ue-REDfsDa9FfssQ12W9n
https://www.facebook.com/EtampesRugbyClub?__cft__%5b0%5d=AZUV3ghcaeZZWiE5GcdaGn-GHvLDwP1A1aJGPiFE-cvPWR6sroWTusKucoQa_jHDmnvHfOh0D0lEKnrXMIV8Qquzt21ziDbcS_yrpn6HouHEQT8NCa-1Y1hyAH-Cy_0CWA_Cq9WoNGQZGKx5sLr2y8KnLMJqVgvHZ65_K5P0ue-REDfsDa9FfssQ12W9nhNklAo&__tn__
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L’armée sort de sa réserve 
 

Lors de la semaine du 15 avril au 18 avril 2024, notre village 
accueillait un détachement du 121ème régiment de train de 
Montlhéry, dans le cadre d’un exercice. 
Ces opérations sont une partie essentielle de l’entrainement 
de nos forces armées et contribue à leur préparation 
opérationnelle. 
Le mercredi après-midi fût l’occasion pour petits et grands de 
rencontrer les militaires afin d’échanger sur leurs missions et 
présenter les matériels et véhicules, un moment très apprécié. 
Ces derniers étaient hébergés dans le gymnase pour cette 
opération. 

Réhabilitation de la commanderie 
 

Les travaux de la Commanderie se poursuivent, 
réfection du toit, ravalement des façades.  
Le plancher intérieur est refait, les huisseries sont 
posées. L’inauguration de ce bâtiment se fera début 
septembre 2024 et pourra donc accueillir des 
expositions d’artistes et créateurs.  

Création de la liaison douce 
 

Dans le cadre du plan vélo, une liaison douce route de 
Dourdan, a été créée entre les ronds points de la pièce du 
moulin et du petit Pussay coté Montbergeon. 
Ces travaux d’un coût avoisinant les 130 000 euros sont 
financés à 80% par le conseil départemental de l'Essonne 
dans le cadre des produits des amendes de police. 

Réfection de la voirie 
 
Des travaux de réfection de voirie ont été réalisés à l’angle de la rue de la 
poste et de la rue Etienne Laurent. 
 
Un affaissement de chaussée à cet endroit entrainait une retenue d’eau et 
une gêne pour les riverains. 

Un passeport pour Pussay 
 

Depuis la mi-mai, la commune de Pussay propose le service de délivrance de titres d’identité, 
carte nationale d’identité et passeport. Pour cela, il suffit de faire une pré-demande sur le site 
ants.gouv.fr. Une fois la demande complétée, imprimée et les documents nécessaires en votre 
possession, vous prenez rendez-vous sur le site www.rdv360.com 

Des travaux d’investissement 
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La vie à Pussay 
Le comité fête son Assemblée Générale 
 

Fin février dernier, le Comité des fêtes de Pussay a tenu son 
assemblée générale annuelle. Ce fût l’occasion pour Christophe 
BROBAND, nouveau président de remercier les 80 personnes 
présentes qui se sont déplacées pour cette réunion, montrant 
ainsi l’intérêt du comité des fêtes dans l’animation de notre 
village. La secrétaire et le vice-président ont présenté la douzaine 
d’animations à venir et la trésorière a rendu compte de la bonne 
gestion de l’association. 
La réunion s’est terminée autour du verre de l’amitié suivie, pour 
près de 70 adhérents d’un repas convivial au Domaine Malard à 
Guillerval, moyennant une participation financière. 

Info mutuelle santé 
 

Le lundi 25 mars, à la salle 
Jacques Parrain s’est tenue la 
réunion d’information dédiée à 
l’offre d’assurance santé 
proposée par AXA à des prix 
attractifs allant jusqu’à moins 
25 % sur la complémentaire 
santé suite à son partenariat 
avec le Centre Communal 

d’Action Sociale (CCAS) de Pussay. 
Les personnes présentes ont écouté avec attention les 
propositions et les conseils de l’intervenant d’AXA et 
ont exprimé un intérêt certain pour cette offre puisque 
de nombreuses questions ont été posées lors de cette 
intervention. 
Si vous n’avez pas pu assister à la réunion, mais que 
vous souhaitez avoir des renseignements sur cette 
proposition de protection santé, n’hésitez pas à 
prendre rendez-vous en contactant M. Moïse MOUDIO 
au 06.87.16.55.47. 

De l’exotisme dans votre assiette 
 

Jean-Claude propose des plats 
antillais depuis 13 ans dont 8 
ans sur le village. Il a débuté 
sur la place du Carouge le sa-
medi matin avant de proposer 
ses spécialités qu’il cuisine à 
son domicile et qu’il peut aussi 
livrer dans un rayon de 25 kms. 
Les commandes sont possibles 
du lundi au dimanche par mail :   
 

Jeanclaudecarral@gmail.com ou par téléphone au 
06.50.75.61.51 

Un plateau de jeux en société 
 
Samedi 23 mars, au gymnase 
Gaston Pommereau, s’est 
déroulé un après-midi jeux 
en bois organisé par le 
Comité des fêtes pour la 
deuxième année. 
Presque cent personnes sont 
venues profiter, grâce à la 
ludothèque Mérélude de 
Méréville, du jeu du palais, 
de la grenouille. Une 

nouveauté pour cette édition : le circuit 24 qui 
permettait de jouer en famille ou entre amis sur ce jeu 
de petites voitures. Ce temps était animé par 
l’entreprise Mini Vrom. 

La météo capricieuse du samedi 25 mai a laissé place au 
beau temps à l’occasion de la marche dinatoire 
organisée par le comité des fêtes. 
 
Plus d’une centaine de marcheuses et marcheurs a 
arpenté chemins et forêts au gré des ravitaillements. 
De bons moments de découverte qui ont ravis petits et 
grands. 
Merci aux bénévoles du comité des fêtes et rendez vous 
l’an prochain. 

En avant, marche dinatoire 

mailto:Jeanclaudecarral@gmail.com


 

 

Rétro-gaming #3 
 
Plus de 150 joueuses et joueurs se sont réunis devant 
28 consoles de jeux rétros toute la journée du samedi 
25 mai à la salle Jacques Parrain. 
4 passionnés de vieilles machines ont ouvert leur 
placard pour le plus grand plaisir des plus petits et de 
leurs parents. Sonic, Mario, Superfrog ont ainsi repris 
vie le temps d’une session de jeu vidéo. 
Les joueurs les plus téméraires ont pu s’affronter à 1,2 
Switch lors du concours réservé aux enfants. Après tous ces efforts le goûter animé par le CMJ fut le bienvenu. Et 
tout cela, comme lors des autres éditions : gratuitement et ouvert à tous.  
En fin de journée une seule question était sur toutes les lèvres : à quand la prochaine édition. 2025 ? Let’s play !!! 
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À « Clairefontaine » : la tête dans les étoiles 
 
Courant mars, l’équipe de dirigeants du Club Sportif 
Angerville-Pussay (CSAP) a emmené une équipe de jeunes 
dans les Yvelines dans le fief du ballon rond au Centre 
National de Football de Clairefontaine. 
Outre la découverte de nombreux terrains d’entraînement, 
les jeunes ont pu se prendre pendant quelques instants 
pour l’équipe de France en visitant les bâtiments 
entièrement réservés à celle-ci : salle de repos, restaurant 
et chambre de Mbappé ou Griezmann. Les lieux ont ébloui 
les yeux de nos joueurs en herbe, sans oublier le célèbre 
escalier où arrivent tous les joueurs lors du rassemblement 
de l’Equipe de France. 
La journée ne pouvait pas se terminer sans l’inévitable 
photo devant la réplique du trophée la coupe du monde et 
les deux étoiles de champions du monde.  
Ce moment restera gravé dans la mémoire de ces jeunes et merci aux dirigeants du club pour cette initiative, pour 
laquelle la commune de Pussay a versé une subvention exceptionnelle afin d’en permettre la réalisation. 

La nature fait son troc 
 

Le samedi 25 mars, le traditionnel « troc nature » s’est déroulé à la bibliothèque Annick et Bernard Laisné. La 
journée a été ponctuée par divers ateliers :  

• « La Petite Tortue » qui répond toujours présente pour proposer une animation, cette année les personnes 
sont reparties avec une magnifique jardinière joliment fleurie. 

• Maïté, écrivaine, qui avec bienveillance a écouté et partagé, son expérience auprès des lecteurs. 
• La ferme Sapousse pour leurs dons de plants pour le troc aux plantes. 
• « NELL bien-être » avec patience, a prodigué ses massages avec sa bonne humeur coutumière. 
 

Merci aux intervenants et aux participants pour cette journée. 

Création de pieuvres 

Création de jardinière avec 
l’association « la petite tortue »  Atelier créatif Troc nature 
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Finances communales 
BUDGET 2024 : Equilibré et raisonné 

La présentation et l’adoption du budget communal lors du Conseil Municipal le plus important de l’année s’est déroulé le 23 
mars dernier. 
Fruit d’un travail collaboratif et rigoureux des services municipaux et des élus, il reflète les priorités de la commune, les 
attentes de la majorité des Pussayens, répondant aux besoins des administrés. 
Le Conseil Municipal a voté un budget en équilibre traduisant notre engagement envers nos concitoyens sans augmentation 
des impôts. 

Budget 2024 de Pussay : 3.893 M€  

 Municipal sont identiques depuis 2016, il n’en est pas de même pour les bases d’imposition.  

 
Celles-ci, correspondant à la valeur locative des biens immobiliers, sont réévaluées par l’État chaque année, notamment en 
fonction de l'inflation annuelle, sans possibilité d’agir pour la commune. 

Dans le cadre de notre ligne politique communale, nous avons fait le choix de reconduire notre soutien aux associations, la 
poursuite d’investissement, l’accompagnement des plus fragiles, le renforcement de la sécurité, le prolongement du plan 
vélo… voilà les traductions concrètes d’un budget responsable, fruit d’une gestion municipale saine. 
 

Un budget pour protéger l’avenir 
Le budget de la commune est raisonné et respectueux des grands équilibres financiers.  

Certes les dépenses de fonctionnement restent à un niveau élevé du fait de l’inflation, principalement sur le poste 
énergétique, les dépenses de personnel augmentent pour leur part en raison de revalorisations salariales, cela n’empêche 
pas ce budget d’être marqué par un réel effort de maîtrise des dépenses. 

Préparer l’avenir c’est aussi prendre soin du parc immobilier de notre commune, plus de 50 % des dépenses d’investissement 
sont allouées à la réhabilitation et l’entretien des bâtiments publics. 

 

Le Budget 2024 est proposé avec un résultat global positif 
de 742 000 euros. Cela permettra fin 2024 de renforcer 
les finances pour les investissements à venir. 
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Ainsi, les finances saines de la Commune permettent d’investir sans augmenter les taux d’imposition. 

Si les taux fixés par le Conseil  
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Finances communales 
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Informations municipales 
Label E3D 
 
Les 2 écoles de Pussay ont obtenu la labellisation 
E3D pour leur école en septembre 2023. 
E3D, qu’est-ce que c’est ? 
C’est une reconnaissance du travail des écoles 
autour du développement durable. 
• Les écoles travaillent sur le tri des déchets, le 

compostage pour les potagers, le ramassage 
des déchets dans la commune, ainsi qu’une 
sensibilisation à leur réduction. 

• Chaque école a créé des espaces potagers : 
installation de carrés potager, plantation 
d’arbustes fruitiers et de jardinières fleuries 
respectant les saisons. Le récupérateur d’eau 
de pluie permet d’arroser le jardin. On 
travaille sur tout le cycle de la plante, en 
partant de la récolte des graines, les semis, 
les plantations, l’observation de leur 
croissance. 

• Les enfants de maternelle sont sensibilisés à 
la biodiversité à travers la création d’hôtel à 
insectes, de nichoirs et mangeoires pour les 
oiseaux. 

Dans le cadre de ces projets, des partenaires de proximité nous accompagnent : l’association « la petite tortue », la 
ferme Sapousse et “Connaître et Protéger la Nature”. Les enfants sont très demandeurs pour mener des actions en 
faveur de la nature. Cela éveille leur curiosité, aux insectes, vers de terre… qu’ils rencontrent dans la cour. 

Un dojo pour Okinawa 
 
Le Comité International Olympique a décidé qu’il n’y aurait pas de 
compétitions de karaté au Jeux Olympiques de Paris. Dommage car de 
nombreux karatékas français auraient pu monter sur le podium 
olympique. 
A Pussay, la municipalité a toujours facilité la pratique de ce sport, 
source de maîtrise et de dépassement de soi, dans le respect 
inconditionnel de l’adversaire. 
La commune a proposé de transformer une partie de l’ancienne école 
maternelle Pauline Kergomard en dojo dédié au club avec l’installation 
permanente des tatamis. Les licenciés du club sont ravis. 
Les parents des jeunes fréquentant le baby-karaté estiment que ces installations sont idéales pour la pratique de 
leurs jeunes enfants.  

L’âge d’or à l’honneur 
 
Le mercredi 24 avril, ce fut le repas organisé par le Centre Communal 
d'Action Sociale (C.C.A.S.). 
 

C'était l'occasion pour les 100 convives de se retrouver autour d'un 
excellent repas cuisiné par Instants Traiteur de Méréville et de danser 
sur les chansons interprétées par Yvan Lubrany. 
 

Chacun était ravi d'avoir partagé cet après-midi festif et est reparti avec 
un sirop confectionné par la Ferme Sapousse du village. 

 

2 espaces potagers de l’école élémentaire JOLIOT-CURIE 

 

Espace potager et 
jardinières de  

l’école maternelle  
Louis BERTIGNAC 



 

 

Page 11 

La classe à la mer, racontée par les enfants 
Lundi 25 Mars, nous sommes allés en classe de mer à Sarzeau. Nous avons pris un car 
et voyagé pendant 8h. Nous avions choisi avec quel copain ou copine nous serions 
dans le car. Nos animateurs s’appelaient : Flavien, Marco, Naminata, Virginie et 
Méline. Quand nous sommes arrivés, nous sommes allés directement à la plage. 

 

Nous avons bien aimé faire des châteaux de sable, ramasser 
des coquillages et des algues. Nous avons fait des dessins 
(land art) avec des bâtons, des coquillages et des algues. 
Nous avons aussi trouvé sur la plage une bouteille avec un message dedans, du pirate 
Barbe Noire le Terrible. Nous avons résolu des énigmes pendant les veillées, pour trouver 
la carte et le trésor du pirate. Mais le chef des Korrigans nous a fait une farce, il a caché la 
clef à Pussay, et en échange, nous avons dû lui donner une part des gâteaux que nous 

avons confectionnés. 
Pendant notre séjour, nous avons fait plein d’activités. Nous avons dansé des danses 
bretonnes et nous avons appris des chansons bretonnes dans la grande salle. 
Nous avons cuisiné des algues dans des sushis et nous les avons mangées. 
Nous avons fait des jeux bretons et de la pêche à pied. 
 

Nous avons trouvé des crabes, des crevettes, des moules, une étoile de mer, des 
coquillages, un oursin, un petit poisson et des vers. Nous avons goûté aux algues, et 
certains courageux ont même goûté aux huîtres ! Il fallait faire attention aux algues 
glissantes pour ne pas tomber. Pour trouver les animaux, il fallait soulever les cailloux, puis on les remettait à leur 
place pour ne pas les déranger. 

 

Pour les crabes, il faut les prendre par les côtés ou le derrière, pour pas qu’ils nous 
pincent. Les femelles ont un grand triangle sur le ventre, et les mâles en ont un petit. 
Nous avons également visité un vivier et nous avons caressé un homard bleu et une 
araignée de mer. 
Nous sommes aussi allés à l’aquarium du 
Croisic. Nous avons vu des requins, des 
tortues, des méduses et des manchots. Nous 

avons bien aimé le tunnel avec des gros poissons et des raies. 
 
Un conteur nous a aussi raconté des histoires sur les Korrigans. C’était trop 
bien la classe de mer, on s’est bien amusé et on a appris plein de choses 
sur les animaux marins et sur la Bretagne. 
Les GS et les CP 

Voyage brésilien 
 

Chaque année, le Comité des Fêtes organise un dîner spectacle pour 
mettre en valeur le folklore et la gastronomie d’un pays ou d’une 
région française. Après plusieurs destinations, le Brésil s’est invité 
dans le village. Le Samedi 2 mars dernier ce sont près de 150 
personnes qui se sont déplacées à la salle des fêtes pour une soirée 
brésilienne. Un repas typique avait été préparé par les bénévoles du 
Comité des fêtes sous la houlette de Annick, cuisinière en chef : 
Caïpirinha, apéritif brésilien, salade typique, chili con carne, fromages 
aux couleurs du Brésil et salade de fruits exotique. L’animation du 

dîner était assurée par deux danseuses brésiliennes aux couleurs chatoyantes sur des rythmes carnavalesques, un 
capoériste dont la souplesse a étonné tous les convives et une chanteuse dont la voix résonnait dans la salle des 
fêtes. Cette troupe brésilienne «Masala», qui participe régulièrement à de nombreuses émissions à la télévision, a 
enchanté l’assistance et n’a pas hésité à danser avec tout le monde avant de laisser la piste au DJ qui a pris la 
relève pour animer une soirée dansante jusque tard dans la soirée.   
Rendez-vous à l’année prochaine pour une nouvelle soirée sur un autre thème. 
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La vie à Pussay 
Le « Répare-Café »  
 
Pour la première fois à Pussay, ce dimanche 21 avril, de 9h30 à 12h00, une équipe de « bricoleurs » bénévole de 
l’Association de Défense de la Santé et de l’Environnement (ADSE) s’est mise à la disposition du public, local ou des 
environs. L’objectif est de réparer, quand cela est possible, tout ce qui peut être amené dans la salle : du petit 
électro-ménager en passant par les outils de travail jusqu‘aux vêtements que Marie-Jo se fait un plaisir de réparer ! 
 
Ce jour-là, une dizaine de personnes a apprécié ce service gratuit et convivial. 
Tout a commencé par la remise en état d’une lampe de chevet dont l’abat-jour 
ne tenait plus ! Puis, la petite équipe forte d’une dizaine de bricoleurs n’a pas 
chômé jusqu’à midi ! 
Les réparations se sont faites sur :  

• Une meuleuse 
• Une tondeuse à gazon  
• Un mini Frigo  
• Un ordinateur 
• Une grignoteuse  
• Un aspirateur  
• Un vélo  
• Un grille-pain  

Et tout cela dans une ambiance sympathique autour d’un café 
Ce « répare-café » navigue tous les 3ème dimanches du mois dans les communes 
de l’agglomération qui se portent volontaires !   

La première a eu lieu le samedi 23 
mars 2024, elle fut consacrée à 
Michel AUDIARD, monstre sacré du 
cinéma français.  
Comme programmée, la séance a 
débuté par « Les Tontons 
Flingueurs », suivie par « Un Taxi 
pour Tobrouk » et enfin « Un Singe 
en Hiver » et à chaque film sa 
réplique culte. C'est sur grand écran 
que ces films ont ravi les cinéphiles, 
cette nuit du cinéma sera renouvelée 
l’année prochaine. 

Un arbre à palabres 
 
Le spectacle « J'ai dormi près d'un arbre »s’est joué à la salle des 
fêtes Raymond Mulard les 27 et 28 mars 2024. Le mercredi 27 ce 
n'est pas moins de 70 personnes qui se sont déplacées et le jeudi 
28 les élèves des écoles étaient ravis de profiter de ce spectacle. 
Sur la scène, il y avait un piano à queue et un piano droit, bricolés 
et bancals, qu’on visse, qu’on cloue, qu’on scotche, qu’on remplit 
de ressorts et de ferraille. 
Des pianos dont on joue avec les pieds, avec des marteaux, avec 
une meuleuse, accompagnaient ce concert hors normes. Ici, les 
chansons content des aventures de troubadours, de sangliers qui 
vous mangent les pieds, d’arbres qui courent, de siestes trop 
longues et de pingouins qui puent. 
Les histoires ressemblent aux musiques et aux sonorités qui les 
accompagnent, étranges et amusantes, grinçantes et pleines de 
malice. 

 

 
Dans ce spectacle 
écrit sur mesure 
pour le jeune public, 
l’artiste continue de 
faire ce qu’il aime :  
martyriser des 
fables, inventer des 
univers 
extravagants, faire 
rire et surprendre. 
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Touche pas à ma haie 
 

La période de nidification des oiseaux débutant à la mi-mars, il est fortement conseillé 
par l’Office Français de la Biodiversité (OFB), de ne pas tailler ses haies entre le 15 
mars et fin août. L’objectif est de ne pas déranger ou déloger les oiseaux pendant 
cette période cruciale de leur cycle de vie. L’enjeu est de taille car actuellement, 32 % 
des espèces d’oiseaux nicheurs sont menacées d’extinction selon l’Union 
internationale pour la conservation de la nature (UICN). 

De plus, de nombreuses espèces que l’on trouve dans la haie sont protégées. Outre les oiseaux, les vieux arbres 
peuvent par exemple héberger des chauves-souris, mais aussi des insectes protégés. 

Pour les agriculteurs, cette pratique est même interdite par la Politique Agricole Commune (PAC) entre le 16 mars 
et le 15 août.  

Chemin de la biodiversité 
 
Vous pourrez bientôt profiter d’une balade enrichissante sur le chemin 
de ronde de Montbergeon. Des panneaux ludiques et imagés 
reprendront les résultats de l’inventaire réalisé sur la commune en 
2020. Avec des panneaux clairs et imagés, vous découvrirez les 
mammifères, oiseaux, insectes, orchidées, arbres, arbustes, reptiles, 
chauves-souris ou papillons présents sur notre territoire !  
L’occasion pour tout un chacun de prendre conscience de la riche 
biodiversité présente sur notre commune ! 

Pailler c’est facile ! 
 
Un petit rappel au moment où vous êtes en train de vous 
occuper de votre jardin : la municipalité met à disposition 
de tout un chacun, des copeaux pour vous permettre de 
pailler vos fleurs, arbres ou arbustes.  
En effet, un broyeur de végétaux permet maintenant aux 
services techniques de valoriser les déchets verts 
ligneux comme les résidus de taille, d’élagage d’arbres, de 
haies ou d’arbustes, en les transformant en copeaux. 
C’est également un moyen efficace de réduire le volume 
des déchets et de limiter les coûts de transport vers les 
déchèteries. 
 
Rappelons que le paillage réduit le désherbage et permet 
de garder l’humidité au pied de vos plantations. 
 

 
 

Rendez-vous aux services 
techniques aux horaires 
d’ouverture au public :  
 
du lundi au vendredi de 
8h00 à 9h00 puis de 
16h00 à 17h00 et le 
samedi de 10h00 à 12h00. 

Cherchons la petite bête 
 
En marge d’un spectacle proposé à la ferme 
Sapousse par l’association Rendez-vous à la ferme le 
13 avril dernier, l’association Connaître et Protéger la 
Nature (CPN) a proposé, à une trentaine d’enfants, 
de chercher et d’identifier les petites bêtes qui nous 
entourent.  

Après une recherche attentive sur la ferme, les 
enfants sont revenus pour tenter de découvrir 
quelles espèces ils avaient rencontrées.  

A l’aide de loupes et de livres d’identification, ils ont 
mené l’enquête ! Un vrai plaisir pour eux de prendre 
le temps de regarder la nature et les petites bêtes 
autour d’eux ! 



 

 

Dates  Manifestations Organisateurs Lieu Informations 

21 JUIN 
  

FETE DE LA MUSIQUE 
COMITE DES FETES ET 

MUNICIPALITE 
PLACE DU CAROUGE 

20h00/23h30 
AVEC FOODS TRUCKS 

SAMEDI 
22 JUIN 

 
FETE DES ECOLES ECOLES ET AIPEP SALLE DES FETES Réservée aux parents d’élèves 

DIMANCHE 14 
JUILLET 

 FETE NATIONALE AVEC 
GROUPE MUSICAL 

« MAMAN N’VEUT PAS » 
FEU D’ARTIFICE 

COMITE DES FETES ET 
MUNICIPALITE 

RDV devant la Mairie 
Stade Daniel POLVE 

• 21h00 retraite aux flambeaux 

• 23h00 feu d’artifice 

• 23h30 animation musicale 

SAM.20  
et DIM. 21 

JUILLET 

 

BIVOUAC AGITONS LE BOCAL Bois du poil de loup 
Du 20/07 à 14h00  

au 21/07 à 14h 

DIMANCHE 
21 JUILLET 

 

SPECTACLE 
ASSOCIATION RDV À 

LA FERME 
LA FERME 
SAPOUSSE 

Gratuit 

• 14h00 : animations nature 

• 16H00 : spectacle 

SAMEDI 
24 AOUT 

  
CINEMA EN PLEIN AIR COMITE DES FETES 

GYMNASE OU SALLE DES 
FETES 

GRATUIT 
21h00 

DIMANCHE 25 
AOUT 

  
ATELIER DE DANSE RDV A LA FERME 

LA FERME 
SAPOUSSE 

GRATUIT/16h00 

DIMANCHE 1 
SEPTEMBRE 

  

FORUM DES ASSOCIATIONS MUNICIPALITE GYMNASE 10h00/18h00 

DIMANCHE 22 
SEPTEMBRE 

 FETE A LA FERME  
SAPOUSSE 

AVEC THOMAS VDB 

LA FERME SAPOUSSE 
et les AMAP 

LA FERME SAPOUSSE 
Animations dès 14h00 

Spectacle 16h00 

SAMEDI 28  
SEPTEMBRE 

  
RALLYE TOURISTIQUE COMITE DES FETES SALLE JACQUES PARRAIN 13h30 

MERCREDI 02 
OCTOBRE 

 
THE DANSANT CCAS SALLE DES FETES   

SAMEDI 5  
OCTOBRE 

 

SOIRÉE JEUNES CMJ 
CONSEIL MUNICIPAL 
DES JEUNES et SALLE JACQUES PARRAIN 

19h00/00h00 pour les 15/18 
ans, 5 euros l’entrée,  

inscriptions en mairie jusqu’au 
28/09/24 

DIMANCHE 27 
OCTOBRE 

 
MARCHE & COURSE 

POUR OCTOBRE ROSE 

COMITE DES FÊTES 
ET 

MUNICIPALITE 
GYMNASE Gymnase à partir de 9h00 
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Manifestations 

Essonne Mali Festival #2024 
 
Le Samedi 3 Février 2024, la salle Raymond Mulard accueillait pour 
la 4ème fois l'édition de l'Essonne Mali Festival, événement 
organisé sur tout le territoire essonnien afin de promouvoir la 
culture Ouest Africaine.  

Au programme de cette soirée, le chanteur et griot Ivoirien 
DIFANGA est venu présenter son nouvel album sortit en Juin 2023 
avec des titres rappelant l'importance de l'Afrique dans l'histoire 
de l'homme et des civilisations.  

 

En invité, le Deejay BIG RED du groupe Raggasonic a offert au public les hits de 30 ans de carrière et de ses 
multiples disques d'Or. Pour ambiancer cette soirée, deux sound System étaient aux platines : Irie Ites et Angata 
Sound. Ce concert s'est déroulé en partenariat avec l'association locale Darsalam Solidarité, la commune et le 
Conseil Départemental de l'Essonne. 

SEMAINE BLEUE

CCAS
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Naissances - Bienvenue à : 
 

• Juliana FERNANDES GOMES, née le 19 décembre 2023 à Corbeil-Essonnes (91) 
• Lara JULLIER GONÇALVES, née le 23 janvier 2024 à Étampes (91) 
• Souann MARY, né le 25 janvier 2024 à Étampes (91) 
• Aaliyah GABOURG, née le 26 janvier 2024 à Étampes (91) 
• Noelie ALIX, née le 14 février 2024 à Étampes (91) 
• Mia ROUSSEL, née le 20 mars 2024 à Étampes (91) 
• Rina VANG, née le 29 avril 2024 à Étampes (91) 
• Eloann DELAMORLIERE, né le 05 mai 2024 à Etampes (91) 

ENSEMBLE, OEUVRONS 
 POUR LE PUSSAY DE DEMAIN 

 
Le 28 mars dernier le Conseil Municipal a voté à 
une très large majorité le budget 2024. Malgré 
l’augmentation importante des charges et tout 
particulièrement en matière d’électricité et de 
gaz, notre majorité a fait le choix, pour la 8ème 
année consécutive; de ne pas augmenter les 
taux communaux des impôts locaux. Monsieur 
LECLERE, de la liste « Ensemble, Agissons pour 
Pussay », ne nous a pas suivi ;  il s’est abstenu  
sur le fait de ne pas augmenter les impôts. De 
même,  Messieurs LECLERE et JANOT n’ont pas 
voté l’attribution des subventions aux 
associations locales d’autant qu’une aide 
supplémentaire était proposée cette année, en 
augmentant le montant global. Nous en 
profitons pour saluer tous les dirigeants et 
bénévoles de ces associations qui participent au 
quotidien à tisser le lien social dans la commune. 
 

Grégory COURTAS 
 et l’équipe majoritaire 

ENSEMBLE, AGISSONS POUR PUSSAY  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

René LECLERE 
Conseiller municipal d’opposition 

AGIR POUR L’INTERET 
 DE NOTRE VILLAGE 

 
Bonjour. L’hiver 2022/2023 Mr le maire ayant 
décidé de couper le chauffage à la salle des 
sports. Alors même que des enfants pratiquent 
le « full-contact ». Sport qui se pratique pieds 
nus. les températures fussent négatives… L’hiver 
2023/2024, la décision fut prise de couper le 
chauffage du gymnase. En vue d’une éventuelle 
augmentation de l’électricité. Cette année pour 
la circonstance, dans l’ancienne école (en 
quinconce de la mairie), fut installé un 
«dojo» (salle aménagée pour les sports de 
combat), pour le club de karaté. Je me ravis de 
cela, mais regrette le traitement de faveur à 
géométrie variable.  
 
 

 
 
 

Elvis JANOT conseiller municipal d'opposition.  
(conseiller Divers Droite) 

Tribune libre : Expressions des élus 

Mariages - Félicitations à : 
 

• Adrien CASALINO et Laure TOUTAIN mariés civilement le 16 janvier 2024 
• Rudy LÖHR et Laura RODRIGUES mariés civilement le 30 mars 2024 
• Fernando DA PONTE MORGADO et Sara PRZYBYL mariés civilement le 13 avril 2024 
• Ludovic MURZILLI et Amélie M’BAH mariés civilement le 08 mai 2024 
• Romain LABRETTE et Priscillia FIGUEIREDO mariés civilement le 11 mai 2024 

Décès – Nos sincères condoléances à leur famille : 
 

• Edith MAURICE épouse JAFFEUX, décédée le 21 novembre 2023 à Étampes (91), née en 1937 
• Jacques D’OVIDIO, décédé le 20 janvier 2024 à Étampes (91), né en 1942 
• Jacqueline PANTOU veuve FLEUREAU, décédée le 27 janvier 2024 à Pussay (91), née en 1927 
• Micheline MASSON veuve BRISSET, décédée le 08 mars 2024 à Pussay (91), née en 1936 
• Mireille DÉLY veuve MERCIER, décédée le 14 avril 2024 à Pussay (91), née en 1946 
• Claude BROSSIN, décédé le 13 mai 2024 à Etampes (91), né en 1936 

Parrainage civil - Félicitations à : 
 

• Nataël MAIGROT, parrainé civilement le 16 mars 2024 

Tribune non communiquée 

PACS civil - Félicitations à : 
 

• Carla ROUSSEAU et Frédéric MARCHAND pacsés civilement le 25 mai 2024 



 

 

Page 16 
L’Écho de Pussay est imprimé par  « Imprimerie FLEURENT » 24 rue de Chartres 

45480 AUTRUY SUR JUINE  - Tél. : 02 38 32 57 88 . Merci de ne pas jeter sur la voie publique. 

Directeur de la publication : 
Grégory COURTAS 
Conception et réalisation  : 
Sébastien MARIE 
Comité de Rédaction : 
S.RAME, J.ADRIEN, G.DELGADO, S.GUERTON, 
S.GUILLOT,  J. MARTINS, J.Y.ROUSSEAU 
Photos : A.MEDINA 

Mairie de Pussay. Agence postale communale 
Téléphone : 01 64 95 23 38 - Télécopie : 01 64 95 38 40 
Email : pussay.mairie@wanadoo.fr 
Horaires d’ouverture : 
Lundi au Vendredi : 8h30 -12h00 / 13h30 -17h00 
Samedi : 8h30-12h00 

http://www.mairiepussay.fr/ 

https://www.facebook.com/mairie.pussay 




